
Tätigkeitsbericht 

des Vorstands für den Zeitraum  25.5.2021 – 10.6.2022

Vereinsleben

Im Berichtszeitraum sind keine Mitglieder ausgetreten und neue Mitglieder sind dem Verein nicht 
beigetreten. 

Der Verein ist finanziell gut aufgestellt und verfügt weiterhin über ausreichende Reserven für 
laufende und zukünftige Projekte. Details im Bericht des Kassenwartes.

Die vereinsinterne Kommunikation findet hauptsächlich über die website www.fogos-kinder.de 
statt. Dort veröffentlicht der Vorstand Nachrichten und neue Projekte und berichtet über den 
Fortgang der Aktivitäten. Die Vereinsmitglieder können dort Meinungen, Vorschläge oder Kritik 
äußern und diskutieren.

Die einzelnen Projekte:

Kindergartenpatenschaften

Im Berichtszeitraum haben wir wieder Patenschaften für bedürftige Kinder  in unseren 
Kooperationskindergärten auf Fogo übernommen, deren Familien sie sonst auf  Grund finanzieller 
Schwierigkeiten nicht in den Kindergarten schicken würden. 

Neben Einzelspenden gingen auch über die Spendenaktion „Kindergartenpatenschaften“ des Portals 
betterplace Zuwendungen ein.

Kooperationspartner der
Stadtverwaltungen von São
Filipe und São Vicente und

der OMCV 

Gemeinnütziger Verein zur
Unterstützung der Kinder

auf den kapverdischen
Inseln

http://www.fogos-kinder.de/


Einzelfallhilfen

Die Dorcas sind eine Hilfsorganisation im Rahmen der Adventistengemeinde auf São Vicente. Sie 
betreuen Familien in prekären Lebenssituationen u.a. mit Lebensmittelpaketen und anderem 
Material. Wir kooperieren mit dieser Organisation seit vielen Jahren und finanzieren regelmäßig 
einen Teil der Lebensmittel- und Materialspenden.

Die direkte Unterstützung  einer Familie im Hinterland von Fogo mit Lebensmitteln haben wir 
fortgesetzt. Ein Kind war durch Lebensmitteldiebstähle aufgefallen und drohte zunehmend zu 
verwahrlosen. Seitdem es regelmäßige Mahlzeiten gibt, hat sich  die Situation entspannt.

Hilfe für behinderte Kinder

In Mindelo auf São Vicente arbeiten wir mit der Nichtregierungsorganisation ADEF zusammen, die 
sich in vielfältiger Weise für die Belange behinderter Menschen engagiert. 

Wir unterstützen regelmäßig die von der ADEF durchgeführten Projekte zur Förderung  und 
Versorgung von behinderten Kindern bzw. deren Familien. 

Kooperation mit Nha Nerina

Das „Nha Nerina“ ist eine Kindertagesstätte in São Filipe und wird hauptsächlich von Kindern 
besucht, die sich in prekären Lebensverhältnissen befinden, keine feste Bleibe haben oder von 
Missbrauch bedroht sind. Wir unterstützen diese Einrichtung regelmäßig mit der Bereitstellung und
Finanzierung von Material, das für die pädagogische Arbeit erforderlich ist. 

Aktuell haben wir ca. 40 Paar Turn- und Fußballschuhe ins Nha Nerina gesandt, um den Kindern die
Teilnahme an sportlichen Aktivitäten und in einem lokalen Fußballverein zu ermöglichen. 
Gesammelt wurden diese Schuhe von Karl und Anni im Fußballverein Drelsdorf. Auch ein Paket mit 
Spielmaterial für Kinder ab 10 Jahren wurde ins Nha Nerina geschickt. 

Ärgerlich: Eines der Pakete mit 19 Paaren gebrauchten Fußballschuhen wurde vom Zoll in São Filipe 
geöffnet. Der Inhalt wurde mit 100,00 Euro bewertet und darauf wurden 30% Zollgebühren 
berechnet. Auch ein persönliches Gespräch mit dem zuständigen Beamten blieb erfolglos.

Das Nha Nerina verfügt über keine weiteren Sponsoren, wird von der halbstaatlichen 
Hilfsorganisation ICCA mehr schlecht als recht finanziert und leidet unter chronischem Material- 
und Geldmangel.

Kindergarten Arco Iris in Mindelo

In Mindelo betreibt unser Kooperationspartner, die kapverdische Frauenorganisation OMCV, den 
Kindergarten „Arco Iris“ im Stadtteil Bela Vista, einem der sozialen Brennpunkte der Stadt. Die 
Monatsbeiträge sind zwar niedrig, um auch bedürftigen Kindern den Besuch des Kindergartens zu 
ermöglichen, können aber in vielen Fällen trotzdem nicht bezahlt werden. Der Kindergarten war zu 
mehr als 50% unterfinanziert und ständig von Schließung bedroht. 

Die Lionsclubs Olsberg und Brilon-Marsberg haben Anfang 2020 beschlossen, jährlich einen 



großzügigen Betrag für die Dauer von 3 Jahren zur Verfügung zu stellen. Dadurch ist die Existenz 
des Kindergartens für diese Zeit gesichert. Der Lionsclub Olsberg hat bereits entschieden, diese 
Unterstützung auch auf 2023 auszudehnen

Mittlerweile hat sich Arco Iris zu einem Vorzeigekindergarten entwickelt, ist sowohl materiell wie 
personell gut ausgestattet und die Zahl der Aufnahmeanfragen ist enorm. Aus diesem Grund hat sich
die Leiterin Fatima entschlossen, das Gebäude aufzustocken, um weitere Kindergartenplätze 
anbieten zu können. Dafür konnte ein Schweizer Sponsor gefunden werden, lokale Baufirmen 
unterstützen ebenfalls dieses Vorhaben und auch ein Teil der Zuwendungen der Lionsclubs werden 
für dieses Bauprojekt verwendet.

„Gesund im Mund“ 

Dieses Projekt mit den Themen Mundhygiene, Kariesvermeidung und gesunde Ernährung wurde  
auf den Inseln Fogo und São Vicente angeboten. Die Durchführung lag hauptsächlich in den 
Händen unserer Mitarbeiterin Samira Alves.

Auch in 2021 war das Betreten der Kindergärten für Eltern und Besucher auf Grund der 
Coronapandemie nicht gestattet, so dass unser praktischer Beitrag in Form von themenbezogenen 
Spieleinheiten mit den Kindern und Vorträgen für die Eltern nicht angeboten werden konnte. Im 
November 2021 zog Mitarbeiterin Samira Alves zusammen mit Mike Goike von den Kapverden nach 
Flensburg. Dadurch wird dies auch dauerhaft nicht mehr möglich sein.

Samira hält weiterhin telefonisch Kontakt zu den Betreuerinnen und versorgt sie mit 
projektrelevantem Material wie Ausmalbildern und Buntstiften und da wo es gewünscht wird auch 
mit Zahnbürsten und Zahnpasta. Außerdem unterstützt sie bei der Organisation von 
Zahngesundheitsprojekten und dem Einsatz von Filmmaterial.

Geld- und Materialspenden 

Im Berichtszeitraum sind eine Reihe von Geld- und Materialspenden sowohl von Förderern als auch 
von Vereinsmitgliedern eingegangen. Dies hat unseren Handlungsspielraum bei der Unterstützung 
lokaler Einrichtungen und Initiativen vergrößert. Näheres im Bericht des Kassenwarts.

Vereinsperspektiven

Kassenwart Mike Goike und unsere Angestellte Samira Alves sind im November 2021 von den 
Kapverden nach Flensburg umgezogen. Sie besuchen die Inseln Fogo und São Vicente regelmässig 
ca. zweimal im Jahr  und halten die bestehenden persönlichen Kontakte zu unseren 
Partnerinstitutionen weiterhin aufrecht. Auf diese Weise werden die Projekte, die keine ständige 
persönliche Anwesenheit erfordern, fortgeführt.

Für den Vorstand im Juni 2022


